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ПОЗДРАВЛЯЕМ! НАЦПРОЕКТ: СЕЛО

С Днём металлурга!
Металлургия – это история и будущее эконо�

мики Южного Урала. Примечательно, что первые
«железоделательные заводы» на Урале были по�
строены именно на территории нашей Челябинс�
кой области.

День металлурга давно перестал
быть сугубо профессиональной да�
той. Сегодня этот праздник отмеча�
ют целыми городами, отдавая дол�
жное людям самой «горячей» про�
фессии.

В металлургии работают люди
сильные, волевые, упорные и пре�
данные своему нелёгкому делу.
Быть металлургом – значит, чувство�
вать красоту жидкой стали, любить
мощь многотонных машин и агрега�
тов, шум цехов, ценить мастерство, знания, опыт.

Сегодня, работая в условиях жёсткой конкуренции,
южноуральские металлурги по праву вышли на веду�
щие позиции по производству качественного метал�
ла, экспортируемого в десятки стран ближнего и даль�
него зарубежья, полностью удовлетворяют потребно�
сти внутреннего рынка. Это стало возможным благо�
даря модернизации технологии, обновлению оборудо�
вания, структурным переменам и передовому менед�
жменту.

Дорогие металлурги! Председатель правительства,
председатель партии «Единая Россия» Владимир Вла�
димирович Путин поставил перед обществом амбици�
озную задачу: Россия должна войти к 2020 году в пя�
тёрку самых развитых стран мира, повысить произво�
дительность труда в четыре раза, значительно поднять
качество жизни. В нашем регионе решение этой зада�
чи зависит в первую очередь от вашей слаженной ра�
боты.

Мы верим в вас! Вы преемники дела Демидовых,
вы приумножаете стальную славу Урала. Златоустов�
ский булат, уральская сталь, чугун и ферросплавы –
гордость России.

Примите самые искренние поздравления с про�
фессиональным праздником. От всей души желаю вам,
вашим семьям крепкого здоровья, счастья и благопо�
лучия.

Светлана ИШМУРАТОВА,
депутат Государственной Думы

Российской Федерации

Коррумпированное государ�
ство не может быть правовым.
Эту аксиому должны, как мантру,
заучить все чиновники, должно�
стные и материально ответ�
ственные лица. «Коррупция – это
зло, которое разъедает государ�
ство», – ещё раз подчеркнул пре�
зидент России Дмитрий Медве�
дев, выступая на Совете законо�
дателей в Совфеде. Глава стра�
ны разъяснил план работы на
уровне Федерации, отметив, что
наибольшая доля ответственно�
сти ложится на законодательные
органы субъектов: прежде всего,
ревизия нормативно�правовой
базы, разработка новых право�
вых актов, причём таких, которые
исключали бы элементы корруп�
ции уже на стадии разработки
законов.

ТРЁХСТОРОННЯЯ КОМИССИЯ

Работа в духе
соперничества
Очередное заседание Челябинской областной трёхсторонней комиссии по
регулированию социально�трудовых отношений было посвящено двум важным
вопросам. Участники заседания обсудили роль сторон социального партнёрства
в развитии трудового соперничества как эффективного механизма повышения
престижа массовых рабочих профессий, а также перспективы социального
партнёрства на предприятиях малого бизнеса.

По прогнозам Росстата, чис�
ленность населения к 2020 году
сократится на четыре, а количе�
ство трудоспособного населения
– на 13 миллионов человек, и это
неизбежно повлияет на произво�
дительность труда. Особо неуте�
шительны прогнозы в сфере мас�
совых рабочих профессий.

Как заметил заместитель ге�
нерального директора ЗАО «Груп�
па ЧТПЗ», исполнительный ди�
ректор ОАО «ЧТПЗ» Илья Черепа�
нов, роста производительности
труда можно достичь благодаря
организации и проведению тру�
довых соревнований.

� Особую роль соперничество
приобретает как отдельный вид
мотивации, опирающийся на ам�
биции сотрудников, заставляю�
щий добиваться успеха, – уверен
Илья Витальевич. – Тем самым
улучшаются производственно�
экономические показатели рабо�
ты компании. Минус в том, что от�

сутствует унифицированная сис�
тема трудового соперничества,
которая была бы принята на госу�
дарственном уровне. Это делает
работу некоторых организаций
малоэффективной, не оказывает
необходимого влияния на повы�
шение престижа рабочих профес�
сий.

Решить эту проблему, по мне�
нию Ильи Черепанова, можно,
если подходить к ней комплексно,
привлекая исполнительную и за�
конодательную ветви власти, об�
щественные организации, пред�
ставляющие интересы рабочих
коллективов и сами предприятия.

На многих промышленных
предприятиях большая роль в
организации трудового соперни�
чества отводится профсоюзам.
Председатель Федерации проф�
союзов Челябинской области, ко�
ординатор Челябинской област�
ной трёхсторонней комиссии по
регулированию социально�трудо�
вых отношений Николай Буяков
рассказал, что вид трудового со�
перничества зависит от условий
производства, вида выпускаемой
продукции, количества работаю�
щих на предприятии.

За прошлый год с участием
профсоюзов на 1 152 предприяти�
ях и организациях были организо�
ваны соревнования, в которых
приняло участие в общей сложно�
сти 150 тысяч человек. Проведе�
но восемь отраслевых соревнова�
ний: на железнодорожном и авто�
мобильном транспорте, в связи,
электросвязи, строительстве, ма�
шиностроении, образовании, аг�
ропромышленном комплексе.

Окончание на стр. 2

Бой коррупции
ГОТОВЯ ЗАКОНОПРОЕКТ

Не подмажешь — не поедешь. Вообще�то, изначально народная мудрость
относилась только к телеге: мол, не смажет хозяин маслом, ничего потом
сделать не сможет. И уже потом эта поговорка стала эвфемизмом банальной
взятки. Дал кому надо – и дело с мёртвой точки сдвигается. Спрос рождает
предложение: раз дают – найдётся и тот, кто возьмёт. А на тех, кто не даёт, а
пытается сделать всё честно (читай: долго), равно как и на тех, кто не берёт, до
сих пор смотрят, как на чудаков. Кто разорвёт порочный круг?

Уже есть регионы, которые
приняли подобные законы в пер�
вом чтении, есть те, кто вносит
поправки в уже имеющиеся пра�
вовые акты. Включилось в эту ра�
боту и Законодательное Собра�
ние Челябинской области: здесь
создана рабочая группа по под�
готовке областного закона по
противодействию коррупции.

� Наша задача – в августе вне�
сти законопроект на заседание
Собрания и принять его в первом
чтении, – отметил председатель
рабочей группы, спикер ЗСО
Владимир Мякуш. – Времени
мало. Нам надо обобщить то, что
сделано в других регионах в этом
направлении, и рабочая группа
должна подумать над тем, как
сделать закон эффективным. По�
скольку в состав рабочей группы

вошли представители всех заин�
тересованных ведомств, просим
от них предложения в течение
недели. Через две уже будем об�
суждать наработки.

Сроки вполне реальные, счи�
тает начальник отдела законода�
тельства и ведения федерально�
го регистра Челябинской облас�
ти Главного управления Мини�
стерства юстиции РФ по УрФО
Павел Буланов.

� Наше ведомство также вне�
сёт свои предложения, – отме�
тил Павел Юрьевич, – поскольку
мы участвуем в экспертизе зако�
нопроектов. Но для начала нуж�
но изучить законодательство по
всей России.

� Главное на сегодня – опре�
делиться с терминологией, –
считает заместитель председа�

теля рабочей группы, первый
вице�спикер ЗСО Евгений Редин.
– Мы должны как можно более
чётко определить, что такое
«коррупция», «коррупционный
фактор», «субъект коррупции».
Чтобы создать реальный, дей�
ствующий закон, нам надо чётко
себе это всё представлять, а сде�
лать это можно только через по�
этапный анализ существующей
ситуации. Нам надо определить
границы коррупции, тогда и за�
кон будет работать... Хотя не ду�
маю, что удастся закрыть все ла�
зейки – пока есть человек, он бу�
дет придумывать, как обойти за�
кон, но мы должны хотя бы огра�
ничить такую возможность.

Владимир Мякуш уверен, что
рабочая группа справится с по�
ставленной задачей, хотя бы по�
тому что в Челябинской области
уже есть хорошие наработки.

� Мы в числе 23 регионов го�
товили предложения в феде�
ральные рекомендации Совета
законодателей, и многие из них
вошли в документ. Это значит, что
они своевременны и объективны.
Кроме того, мы будем сотрудни�
чать с Комиссией по борьбе с
коррупцией Госдумы, замести�
тель её председателя – наш зем�
ляк Михаил Гришанков, и он уже
подключился к этой работе.

Ольга БОРОДЁНОК

Дорогие металлурги!
Сердечно поздравляю вас с

профессиональным праздником!
Вы посвятили свою жизнь самой

горячей, сложной и почётной про�
фессии. Металлургия – стратегичес�
ки важная отрасль промышленности,
имеющая славную историю и бога�
тые традиции. От её состояния зави�
сит социально�экономическое раз�
витие нашего региона, обороноспо�
собность страны.

Уверен, что металлурги Челябинской области, про�
должая славные традиции многих трудовых династий
и опираясь на имеющийся производственный потен�
циал, с честью справятся с поставленными перед ними
задачами.

От имени депутатов Законодательного Собрания
желаю вам и вашим семьям здоровья, оптимизма, бла�
гополучия и новых трудовых свершений.

Владимир МЯКУШ,
председатель Законодательного Собрания

Челябинской области

Квартира стала ближе
Программа приобретения жилья действует в

Еманжелинском муниципальном районе с 2006
года. За это время безвозмездные ссуды от госу�
дарства на покупку квартир получили 70 молодых
семей и 14 семей бюджетников. На днях глава
района Валерий Чараев вручил ещё 10 свиде�
тельств о выделении субсидий работникам бюд�
жетной сферы.

� В районе образовалась очередь по трём государ�
ственным подпрограммам приобретения доступного
и комфортного жилья, – сказал Валерий Аркадьевич.
– Для молодых семей, семей бюджетников и по при�
обретению так называемого социального жилья. Все
мы знаем, сколько стоит сегодня квартира. И без по�
мощи государства приобрести её очень трудно. Осо�
бенно тем, кто работает в бюджетной сфере, где зар�
платы невысокие.

Государство помогает частично, выделяя тридцать
процентов стоимости стандартного жилья. Это немно�
гим более ста тысяч рублей на человека. Остальные
финансы люди добавляют (и добывают) сами: креди�
ты, ипотека, накопления. Но всё же такая, стартовая,
помощь государства неоценима. Достаточно сказать,
что все, получившие в 2006 и 2007 годах безвозмезд�
ные ссуды, улучшили жилищные условия.

Ну, какой «дядя» помог бы сотруднице горбольницы
№ 1 Татьяне Пакштяевой, которая воспитывает пятерых
детей? А государство ей выделило 630 тысяч рублей.

� Есть с чем «танцевать от печки», – улыбается учи�
тельница школы № 5 Марина Лазуткина, получая сви�
детельство о безвозмездной ссуде. – Сейчас с мужем
вплотную займёмся покупкой квартиры.

Большинство семей бюджетников состоят из трёх�
четырёх человек. Они получают от государства по 300�
400 тысяч рублей, семьи из двух человек – по 245.

Как рассказал глава района Валерий Чараев, в этом
году жилищные субсидии планируется вручить ещё
более чем ста молодым семьям. Но это будет зависеть
от поступления федеральных средств.

Юрий СЕЙИДОВ

НАЦПРОЕКТ: ЖИЛЬЁ

Дойка
по�современному

Областное правительство приобретёт 30 со�
временных импортных систем линейного доения
для модернизации небольших ферм в хозяйствах
Челябинской области. Об этом 8 июля сообщил
участникам областного селекторного совещания
по вопросам сельского хозяйства первый замес�
титель губернатора Андрей Косилов.

Такие системы отлично зарекомендовали себя в
СХПК «Черновской». Молокопроводы итальянской фир�
мы «Милклайн», оснащённые высокотехнологичными
датчиками, обеспечивают эффективный режим доения:
система за счёт вакуумной пульсации проводит щадя�
щий массаж, а также может вовремя определить у ко�
ровы начинаю�
щийся мастит.

По словам Анд�
рея Косилова, ли�
нейные системы
доения являются
прекрасной аль�
тернативой боль�
шим доильным за�
лам, которые не
окупят затрат на их
п р и о б р е т е н и е ,
если у хозяйства
небольшое пого�
ловье скота. С дру�
гой стороны, се�
годня ещё не ред�
кость фермы, где
коров доят в вед�
ро. Это устаревшая технология, к тому же предполага�
ющая тяжёлый физический труд доярок.

Итальянские молокопроводы особенно эффектив�
ны и незаменимы при раздое новотельных коров. Се�
годня это наиболее актуально для южноуральских жи�
вотноводов. В текущем году предстоит большой отёл:
треть буренок должна отелиться в самое ближайшее
время, и главная задача для доярок и зоотехников –
добиться наибольшей отдачи молока с помощью пра�
вильного раздоя. А сюда входит не только определён�
ный режим доения, но и авансированное усиленное
кормление перед отёлом.

Поэтому другой темой селекторного совещания
была заготовка сена и сенажа и приобретение комби�
корма молочными хозяйствами области. Если заготов�
ка зелёных кормов идёт по графику, то закупка комби�
нированных кормов пока не развернулась до нужного
масштаба. Сегодня пока 60 сельхозпредприятий обла�
сти закупают комбикорм и получают от этого весомую
отдачу в виде существенного роста надоев. Комбини�
рованный корм является одной из основ эффективно�
го животноводства. В третьем квартале текущего года
продолжится субсидирование закупок комбикорма,
при этом хозяйства смогут получить неиспользованные
ранее субсидии. Сегодня в Челябинской области рабо�
тает схема субсидирования производства молока, ко�
торая предусматривает обязательное использование
комбикорма для повышения молочной продуктивнос�
ти коров. Если хозяйство закупает комбикорм и исполь�
зует его для усиления рациона коров, то областной
бюджет компенсирует его стоимость хозяйству.

Юрий СИМОНОВ

Милицейские книги
к юбилею

Пожалуй, нет другой государственной структу�
ры, к которой бы общество относилось с таким
пристальным вниманием, как правоохранитель�
ные органы. Это объяснимо: органы внутренних
дел занимают особое место в системе органов
исполнительной власти.

Важнейшим направлением деятельности органов
всегда было обеспечение внутренней безопасности,
поддержание спокойствия и стабильности в регионе.

Работа органов внутренних дел непосредственно
затрагивает каждого человека и в значительной сте�
пени формирует представление людей о власти. От�
сюда особое внимание ЗСО, всех ветвей власти к ра�
боте сотрудников органов внутренних дел. Поэтому
насущной необходимостью сегодня стало укрепление
положительного имиджа сотрудников органов внут�
ренних дел, отраслевых служб и милиции в целом,
адекватное освещение в СМИ деятельности ОВД по
защите жизни, здоровья, чести, достоинства, соб�
ственности, конституционных прав граждан.

Именно эту задачу выполняет пресс�служба ГУВД
по Челябинской области. В канун 25�летия пресс�служ�
бы ГУВД по Челябинской области при поддержке За�
конодательного Собрания Челябинской области и лич�
но его председателя Владимира Мякуша был создан
сборник, который стал не только подведением итогов
работы пресс�службы (год рождения – 1983), но и сво�
еобразным трамплином в будущее для её сотрудников.

Книга подготовлена сотрудниками челябинского
издательства «Вомбат», директор Александр Рудоме�
тов.

Эльмира ГОНЧАРОВА

ЮБИЛЕЙ
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ПРЕСС�СЛУЖБА ЗСО СООБЩАЕТ

В конференции приняли участие
специалисты филиала ОАО «СО ЕЭС»
– Челябинского РДУ, представители
филиала ОАО «МРСК Урала» – «Челя�
бэнерго», территориального центра
«Уралэнерготехнадзора» по Челябин�
ской области, генеральные директора
и менеджеры крупных компаний Челя�
бинска, представители профильных
научно�исследовательских кафедр
ЮУрГУ, а также городские и областные
законодатели.

В своём вступительном слове пер�
вый заместитель председателя Зако�
нодательного Собрания Челябинской
области, председатель комитета по
промышленной политике, топливно�
энергетическому комплексу, транспор�
ту и связи Евгений Редин отметил, что
в нашей области сосредоточены круп�
нейшие объекты электроэнергетики, а
значит, они должны стимулировать раз�
витие отрасли. Евгений Владимирович
уверен, что Челябинская область без
электроэнергии не останется.

Кроме того, первый вице�спикер
областного парламента поздравил
энергетиков с пятилетним юбилеем со�

ПРОМЫШЛЕННАЯ ПОЛИТИКА

Без энергии не останемся
Челябинский филиал ОАО «СО ЕЭС» – Региональное диспетчерское управление энергосистемы
Челябинской области – отметил пятилетие со дня образования. Участники открытой
конференции, посвящённой современным проблемам региональной энергетики, а также
способам их решения, подвели промежуточные итоги работы РДУ.

здания Челябинского филиала ОАО
«СО ЕЭС».

Стоит отметить, что филиал ОАО «СО
ЕЭС» – Челябинское РДУ был образован

на базе структурных подразделений ОАО
«Челябэнерго» 1 июля 2003 года, приняв
при этом все функции оперативно�дис�
петчерского управления. Пережив нелёг�

кое время переходного периода, РДУ
смогло наладить деловые связи, заклю�
чить новые положения о сотрудничестве
с каждым субъектом. И сегодня Регио�
нальное диспетчерское управление – ус�
пешно развивающаяся компания, спо�
собная обеспечить надёжное и беспере�
бойное электроснабжение путём управ�
ления процессами выработки, передачи
и потребления электроэнергии.

Об основных задачах ЧРДУ, итогах
работы за пять лет и перспективах рас�
сказал директор филиала Евгений Гор�
шков. Среди основных проблем рабо�
ты филиала – низкие темпы или полное
отсутствие технического перевооруже�
ния электрических станций и подстан�
ций в части релейной защиты и авто�
матики, недостаточное количество ква�
лифицированного релейного персона�
ла, а отсюда и низкий уровень эксплуа�
тации устройств РЗА на подстанциях и
электростанциях промышленных пред�
приятий, возникновение новых проек�
тных организаций, не имеющих доста�
точного опыта проектирования систем
РЗА, и многие другие.

Чтобы решить все существующие
проблемы, руководство филиала в са�
мое ближайшее время планирует вве�
сти новые транзитные ПС 110 кВ и элек�
трооборудование 220 и 110 кВ на мик�
ропроцессорные защиты в Магнито�
горском энергоузле, в Северном узле,
Златоустовских сетях и в Челябинске.
Также продолжится реконструкция
энергосетей во всех населённых пунк�
тах Челябинской области.

Рафкат ФАСХИЕВ

С просьбой отремонтировать
подъезд дома № 311 по улице Комаров�
ского Тамара Бузуева обила немало по�
рогов районных и городских учреждений.
К единороссу Мякушу решила обратить�
ся, как к последней инстанции. Управля�
ющая компания «Ремжилзаказчик» отка�
зывается браться за подъезд, так как дом

За каждой проблемой – человек
Каждый день в приёмную депутата фракции «Единая Россия»
Законодательного Собрания Челябинской области, спикера
южноуральского парламента Владимира Мякуша приходит
десяток просителей. И 90% всех обращений связано с
жилищным вопросом.

вошёл в целевую программу ремонта
только по замене тепловых сетей. Влади�
мир Викторович лично договорился с на�
чальником компании, пообещав, что
деньги будут выделены из депутатского
фонда. И уже летом «Ремжилзаказчик»
возьмётся за ремонт подъезда.

Другая жительница Металлургичес�

кого района просила, чтобы возле их
дома – № 16 по улице Хлебозаводская –
оборудовали детскую площадку, заас�
фальтировали подъездные пути и огра�
дили место парковки автомобилей. У
коммунальных служб до приведения в
порядок придомовой территории никак
не доходят руки. Председатель ЗСО дал
распоряжение заместителю главы Ме�
таллургического района удовлетворить
просьбу жильцов по Хлебозаводской
улице. Вопрос был исчерпан на месте.

Компетентную консультацию по уча�
стию в программе «Жильё молодым се�
мьям» получила молодая, но уже много�
детная мама Екатерина Саднова. Ранее
безвыходная ситуация приобретения
жилья через ипотеку оказалась вполне
разрешимой.

Гораздо сложнее обстоят дела у жи�
телей хутора Миасский. Им приходится
отстаивать законное жильё перед агрес�
сивной фирмой�застройщиком. Иници�
ативная группа ищет у депутата�едино�
росса защиты от строительной фирмы,
которая вынуждает граждан покинуть
свои дома, чтобы предоставить ей зем�
лю под многоэтажную застройку. Влади�
мир Мякуш пообещал, что в считанные
дни соберёт комиссию из представите�
лей районных администраций, мэрии и
министерства строительства, чтобы ре�

шить вопрос на законных основаниях и
полюбовно.

На фоне жилищных вопросов другие
казались незначительными, но за каждым
– неудовлетворённость и своя беда.

� Постараемся помочь всем, насколь�
ко это возможно, – говорит Владимир
Викторович. – Не представляет особой
проблемы благоустройство двора. Слож�
нее удовлетворить, скажем, прошение
инвалида Великой Отечественной войны
Александра Ивановича Гудошникова о
приобретении автомобиля. Сегодня воп�
рос поддержки ветеранов войны рас�
сматривается на правительственном
уровне. Приняты дополнительные меры
по обеспечению этой категории людей
жильём и автотранспортом. Мы прове�
дём консультацию совместно с мини�
стерством социальных отношений, для
того чтобы помочь ветерану.

Как заметил главный депутат области,
проблемы Металлургического района –
общие для Челябинска. Ранее Владимир
Мякуш принял участие в заседании адми�
нистрации района, на котором рассмат�
ривались вопросы обеспечения теплом
жителей и о ремонте улиц. Вместе с гла�
вой района были намечены конкретные
меры, благодаря которым в течение лета
самые острые вопросы будут сняты.

Ирина АДЛЕР

ДЕЛА ДЕПУТАТСКИЕ

Челябинские поправки учтены
4 июля 2008 года Государственной Думой РФ принят в третьем чтении

проект федерального закона «Об особенностях отчуждения недвижимого
имущества, находящегося в государственной собственности субъектов
Российской Федерации или в муниципальной собственности и арендуе�
мого субъектами малого и среднего предпринимательства, и о внесении
изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации».

В тексте закона учтены существенные поправки от Челябинской области, ко�
торые обсуждались 17�19 июня в Челябинске, на семинаре�совещании депута�
тов комитета по собственности ГД РФ и депутатов комитета по экономической
политике Законодательного Собрания Челябинской области.

В частности, теперь преимущественное право приобретения недвижимого
государственного и муниципального имущества по рыночной цене будут иметь
субъекты не только малого, но среднего предпринимательства. В соответствии
с законом для этого они должны арендовать такое имущество в течение трёх и
более лет и регулярно перечислять арендную плату, а площадь арендуемых ими
помещений не должна превышать предельных значений. Кроме этого, преиму�
щество получат арендаторы собственности государственных и муниципальных
унитарных предприятий.

В ближайшее время региональные законы установят предельные значения
арендуемых площадей, которые могут быть приобретены, а также сроки рассроч�
ки оплаты их стоимости.

После рассмотрения проекта федерального закона Советом Федерации РФ
и опубликования свой закон примет и Законодательное Собрание Челябинской
области.

Евгений МАКЛАКОВ

ТРЁХСТОРОННЯЯ КОМИССИЯ

Окончание, начало на стр. 1
� В коллективах, где работа по орга�

низации трудового соперничества про�
ходит при активном участии профсою�
зов, значительно повышается эффектив�
ность работы предприятий, успешней
решаются кадровые, профессионально�
технические и многие другие проблемы,
– подчеркнул Николай Николаевич. –
Кроме того, растёт профессионализм
работников, коллектив становится более
целеустремлённым и сплочённым.

Профсоюзное движение Челябинс�
кой области участвует в разработке но�
вых проектов и программ, направленных

Работа в духе соперничества
на формирование престижа рабочих спе�
циальностей и повышение мастерства
рабочих.

В октябре прошлого года Федерация
профсоюзов Челябинской области, Челя�
бинское региональное объединение рабо�
тодателей «ПРОМАСС» и Челябинское ре�
гиональное отделение партии «Единая
Россия» утвердили Положение об облас�
тном конкурсе и организовали региональ�
ные конкурсы для токарей, штукатуров,
водителей грузового автомобиля.

В конце мая этого года Федерация
профсоюзов Челябинской области обра�

тилась к областному правительству с
предложением выделить полтора милли�
она рублей для проведения конкурсов
профессионального мастерства в2009
году.

Первый заместитель председателя
Законодательного Собрания Челябинс�
кой области Евгений Редин уверен, что в
первую очередь нужно чётко понимать,
что трудовое соперничество – это один
из инструментов мотивации сотрудников

и повышения их лояльности к компании,
но в тоже время вопрос, влияет ли подоб�
ный инструмент на повышение произво�
дительности труда, остаётся спорным.

� В частных компаниях проблем в по�
нимании, что такое производительность
труда, не существует, там прекрасно по�
нимают, что повлиять на её увеличение
может только конкуренция. Такие органи�
зации создают свои внутренние инстру�
менты и механизмы, чтобы этого достичь.

Первый вице�спикер областного пар�
ламента отметил, что подобные встречи
являются хорошей дискуссионной пло�
щадкой, на которой готовы выслушивать
и обсуждать разные мнения.

Что касается перспектив социально�
го партнёрства на предприятиях малого
бизнеса, то, по словам президента не�
коммерческого партнёрства Союз жен�
щин предпринимателей Челябинской об�
ласти «Союз успеха» Веры Соколовой,
развитие социального партнёрства зави�
сит от общего отношения государства к
малому предпринимательству, успешно�
сти адаптации предприятия малого биз�
неса к изменениям социальной среды,
общей ситуации на рынке труда, состоя�
ния нормативно�правовой базы.

� Социальное партнёрство строится
на основе взаимодействия трёх сил: пра�
вительства, предпринимателей и проф�
союзов, – подытожила Вера Николаевна.
– Принудительного социального парт�
нёрства не бывает. Оно возникает тогда,
когда оно выгодно.

Элина МОЛОТОВА

ЭКОЛОГИЯ
Новомуслюмово: начало новой жизни

В самое ближайшее время на карте Челябинской области появится но�
вый населённый пункт – Новомуслюмово. Строительство посёлка ведётся бы�
стрыми темпами, одновременно возводятся 164 дома, 148 из них стоят под
крышей, шесть готовы к сдаче и даже имеют своих полноправных хозяев.
Каждый третий житель Муслумово изъявил желание переехать в новый по�
сёлок, а две трети муслюмовцев предпочли предложенный им миллион, что�
бы приобрести квартиру или дом в другом населённом пункте.

Инвестиции в светлое будущее
8 июля состоялась встреча депутата Государственной Думы Российс�

кой Федерации Светланы Ишмуратовой с губернатором Челябинской об�
ласти Петром Суминым. Обсуждались вопросы, касающиеся работы де�
путата в регионе.

Светлана Ирековна поблагодарила Петра Ивановича за помощь, которую он
оказывает муниципальным образованиям горнозаводской зоны. Рассказала о
круглом столе, который прошёл 2 июля по её инициативе и при поддержке руко�
водства УралГУФК, где обсуждался только один вопрос – необходимость разра�
ботки областной целевой программы развития физической культуры и спорта в
Челябинской области.

Председателем партии «Единая Россия» поставлена серьёзная задача перед
обществом: конкретные показатели, которых должна достичь Россия к 2020 году.
Без инвестиций в человека (его образование, здоровье и качество жизни в це�
лом) задачу эту не решить. Эксперты ВОЗ утверждают, что здоровье человека
зависит на 50% от образа жизни, на 25% – от экологии и лишь на 15% – от уровня
здравоохранения. Приобщение населения к здоровому стилю жизни проще все�
го вести через такую отрасль, как система физической культуры и спорта.

Губернатор поддержал инициативу депутата, в ближайшее время будет со�
здана рабочая группа по подготовке программы. Времени на «раскачку» нет, че�
рез два�три месяца будет приниматься бюджет области уже на следующий год.

Напомним, что строительство посёл�
ка для переселения муслумовцев идёт по
совместной программе правительства
Челябинской области и госкорпорации
«Росатома», координатор – Южно�Ураль�
ская корпорация жилищного строитель�
ства и ипотеки.

Дома в посёлке одно� и двухэтажные,
практически одинаковые по площади –
немногим более 80 квадратных метров.
Построены из деревянного бруса с утеп�
лителем, снаружи облицованы металло�
сайдингом. Немаловажен и тот факт, что
во всех домах будут газ, отопление, во�
допровод и канализация. Кроме того, об�
ластным правительством принято реше�
ние предоставить каждому владельцу но�
вого дома участок земли размером 15
соток, построить бани.

Кроме жилых домов в Новомуслюмо�
во будут действовать детский сад и шко�
ла, рассчитанная на 200 учеников. А уже
в сентябре, по словам первого замести�
теля губернатора Челябинской области
Владимира Дятлова, планируется зало�
жить строительство бассейна и пункта
для водопоя скота.

Стоит отметить, что запланировано
три очереди строительства, каждая по
сто домов. Но по словам первого вице�
губернатора, всё зависит от того, сколь�
ко людей пожелает переехать из своих
старых домов в новые. На территории се�
годняшнего Муслюмово будут посажены
зелёные насаждения, организована ра�
бота по реабилитации проймы реки Теча.
Она начнётся сразу, как только будут вне�
сены изменения в бюджет текущего года,
которые позволят начать финансировать
реабилитационные мероприятия.

� Проверка строительства Новомус�
люмово показала, что оно идёт по графи�
ку, правда, мы столкнулись с рядом про�
блем, касающихся подбора некачествен�
ных исполнителей проектных работ, при�

шлось их менять, а это повлияло на
сроки, в частности, по канализованию.
Поэтому возведение очистных соору�
жений идёт с небольшой задержкой:
приходится допроектировать, пере�
проектировать, заказывать оборудова�
ние, – заметил Владимир Николаевич.
– Вода в дома будет подаваться из пяти
новых скважин, по всем было выдано
положительное заключение Роспот�
ребнадзора, где говорится, что каче�
ство воды соответствует нормам. Но на
всякий случай предусмотрено строи�
тельство очистных сооружений.

Хозяева новостроек уже делятся
своими впечатлениями и радуются на�
чалу новой жизни.

Семья Абдрахмановых сразу реши�
ла, что стоит переехать в Новомуслю�
мово. Радуются, что теперь в доме бу�
дут газ и отопление, для пожилых лю�
дей это имеет большое значение, да и
воздух здесь чище.

Альфия Аюпова тоже в числе пер�
вых переселенцев:

� Мне очень понравилось, комнаты
светлые, главное – нет сырости, очень
понравилась большая ванна, здорово,
что теперь все удобства будут в доме.
Меня всё устраивает: внутренняя пла�
нировка комнат, наличие газа. Скорее
бы уже переехать.

Директор департамента по работе
с общественными организациями и ре�
гионами госкорпорации «Росатом»
Игорь Конышев напомнил, что по про�
грамме расселению подлежит 741
дом. Расселение должно закончиться
до конца 2009 года.

1 сентября 2008 года хозяева пер�
вых ста домов нового посёлка смогут в
них переехать. Уже проведены подго�
товительные работы для строитель�
ства асфальтовых дорог.

Ирина ЯББАРОВА

ИНИЦИАТИВА
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ПЕРЕДАВАЙ ОПЫТ!

НОВОСТИ

ПОЖАРНАЯ СИТУАЦИЯ

ТЕРРИТОРИЯ

Молодёжь – в промышленность
В Законодательном Собрании Челябинской области прошла конферен�

ция по проблемам привлечения и закрепления молодых кадров на промыш�
ленные предприятия области.

В конференции приняли участие представители ЗСО, областного правитель�
ства, Общественных организаций, а также представители крупнейших промыш�
ленных предприятий города и области. Основные вопросы конференции каса�
лись реализации программы «Работающая молодёжь».

Комментирует председатель Российского Союза молодёжи Челябинской об�
ласти Владислав Смирнов:

� На сегодняшний день стартовый этап реализации программы «Работающая
молодёжь» пройден. У нас есть колоссальный опыт по работе с молодёжью. Са�

мая главная задача – сформировать положительный
имидж работы в промышленной сфере. Кроме того,
нам важно создавать положительный имидж каждо�
го конкретного предприятия – тогда молодые работ�
ники потянутся к нему.

Сейчас создаётся молодёжный актив для разви�
тия промпредприятий. Участники актива участвуют
в тренингах по командообразованию, конкурсах про�
фессионального мастерства, фестивалях творче�
ства, соревнованиях команд КВН. Цели всех этих ме�
роприятий – пропаганда здорового образа жизни и
активного досуга молодых работников. Так форми�
руется активный, инициативный и успешный человек.

И ещё одна важная задача, стоящая перед нами, – разработать методики рас�
чёта экономической выгоды от наших мероприятий. То есть доказать, что вкла�
дывать деньги в людей – это выгодно, поскольку они будут работать с большей
отдачей.

Также глава регионального отделения Российского Союза молодёжи отметил,
что самой перспективной на сегодня является сфера агропроизводства. Далее
следует промышленная сфера. Здесь, по словам Владислава Смирнова, возмо�
жен карьерный рост, гарантируется социальная защищённость. Все профессии
обслуживающей сферы в ближайшие годы не имеют будущего. «Объяснить мо�
лодёжи перспективы, которые открываются перед ними в той или иной профес�
сии, – тоже одна из наших задач», – добавил Владислав Смирнов.

Катерина ШТРИХ

Чьи в лесу шишки?
Собрание депутатов Златоустовского городского округа провело круг�

лый стол по теме «Охрана леса от незаконных рубок». Депутаты понимают
всю важность проблемы охраны лесов. Труд�
но переоценить экологическую роль лесов —
«лёгких планеты». Но в настоящее время по�
всеместно наблюдается рост нелегальных
рубок.

В работе круглого стола приняли участие чле�
ны комиссии Собрания по социальной защите,
здравоохранению и экологии Юрий Журавлёв, Та�
тьяна Кузнецова, Иван Буторин, заместитель
председателя Собрания депутатов округа Олег
Гольм, председатель комиссии по местному само�
управлению Николай Антонов, начальник Управ�
ления по экологии и природопользованию Сергей
Ермашов, представители управления внутренних
дел, территориального отдела ОГУ «Миасский лесхоз», ГУ «Национальный парк
Таганай», общественной организации «Златэкология» (руководитель Валерий Ку�
тышев), средства массовой информации и другие.

Мероприятие состоялось в здании городской центральной библиотеки и на�
чалось с обзора представленной читальным залом экспозиции по теме «Охрана
лесов России, Челябинской области, Златоуста».

Участники круглого стола ознакомились с обзором действующего законода�
тельства в сфере охраны леса, информацией по обозначенной проблеме от пред�
седателя комиссии по социальной защите, здравоохранению и экологии Юрия
Журавлёва, Управления внутренних дел, Миасского лесхоза, «Златэкологии»,
межведомственной комиссии по противодействию незаконным рубкам лесных
насаждений, переработке, хранению и вывозу из леса древесины на территории
Златоуста.

По итогам круглого стола было принято решение организовать рабочую груп�
пу, которая будет более детально работать над вопросом охраны лесов. Запла�
нировано, что данная комиссия будет собираться дважды в месяц.

Наталья АЛЕКСЮК

Интерес неслучаен. Те, кто постар�
ше, точно знают: в Магнитогорске са�
мое надёжное предприятие – металлур�
гический комбинат. Не раз приходилось
разговаривать с учащимися старших
курсов колледжей и лицеев о предстоя�
щем выборе места работы, и выясни�
лось, что магнитогорская молодёжь
стремится в цеха комбината. Выпускни�
ков привлекают стабильность предпри�
ятия, его социальные гарантии и реали�
зуемые на ММК многочисленные про�
граммы для молодёжи.

На протяжении многих десятилетий
кузницей молодых кадров в городе ме�
таллургов являлись профессиональные
училища № 13, 41 и 97. Работали вроде
на одном «поле», да врозь. В нынешнем
году их объединили в единый политех�
нический колледж. Какие надежды воз�
лагает ММК на выпускников колледжа,
кто они, нынешние молодые рабочие?
На эти вопросы отвечает начальник от�
дела рабочих кадров управления кадров
ОАО «ММК» Николай Терёхин.

� Ребята приходят самые разные, –
говорит Николай Кириллович. – Одни
обладают достойным багажом знаний,
другие – довольно посредственным. От
того, хочет ли молодой человек учиться
и работать, интересна ли ему выбран�
ная специальность, напрямую зависит
то, насколько качественное образова�
ние он получит в учебном заведении.

По словам Терёхина, только через
три�четыре года можно будет оценить
первые результаты слияния трёх про�
фессиональных учебных заведений. Об
успехах и недоработках красноречиво
скажет уровень знаний и умений, про�

Самородки блистают в колледже
В июле во всех учебных заведениях среднего и начального
профессионального образования активно работают приёмные
комиссии. Родители вчерашних школьников всерьёз
обеспокоены будущим своих детей: понравится ли будущая
профессия, сможет ли он найти работу по специальности, будет
ли труд оплачен достойно, наконец, на какое именно
предприятие возьмут новоиспечённого специалиста?

демонстрированный выпускниками по�
литехнического колледжа. Пока о навы�
ках молодых рабочих приходится судить
по итогам учёбы в лицеях.

В этом году во время защиты дип�
ломных работ в бывшем училище № 97
выпускники показали блестящие ре�
зультаты. И в 13�м лицее подготовка к
главным экзаменам проходила очень
серьёзная. Будущие помощники маши�
нистов локомотивов, обучавшиеся в ПУ
№ 63, произвели на представителей уп�
равления кадров ММК хорошее впечат�
ление. А вот перед учащимися электро�
технического отделения колледжа сле�
дует ставить более высокую планку.

� В 47�м училище довелось присут�
ствовать на защите дипломных работ в
группе машинистов крана. Одна из вы�
пускниц поразила доскональным владе�
нием темой. Оказывается, за её плеча�
ми первый курс технического универси�
тета, – оценивает профессионализм бу�
дущих цеховиков Николай Терёхин. –
Или училище № 97. Молодой человек,
отучившийся на станочника, на экзаме�
не показал столь высокий уровень, что
и отдельным преподавателям можно
было бы у него поучиться. Четко постав�
ленная грамотная русская речь, что�то
пишет мелом на доске, тут же это объяс�
няет, правильно работает со схемами,
не говоря о содержательности его ра�
боты. Затем чётко отвечает на вопросы
комиссии. Таких самородков мало.
Хотя, думаю, что большая заслуга таких
ребят в прилежании и стремлении реа�
лизовать себя, конечно же, не без учас�
тия талантливых опытных педагогов и
мастеров производственного обучения.

Кстати, безупречный доклад выпус�
кника до того удивил начальника отдела
рабочих кадров Николая Терёхина, что
он порекомендовал юноше продолжить
обучение в техническом университете.

� Он у нас обязательно будет глав�
ным механиком комбината, – без вся�
кой иронии говорит о выпускнике сис�
темы профобразования Николай Кирил�
лович.

На комбинате сегодня, прежде все�
го, востребованы представители рабо�
чих специальностей – токари, машини�
сты крана. Овладев такими профессия�
ми, молодые обеспечивают себе ста�
бильное будущее, реализуют своё пра�
во на труд, получая заслуженное вознаг�
раждение. Поэтому на выпускников по�
литехнического колледжа комбинат
возлагает немалые надежды.

Сейчас проходит становление поли�
технического колледжа, формирование
преподавательского состава. Два года
подряд училище № 13 выигрывало мно�
гомиллионные гранты. На эти средства
идёт дальнейшее укрепление матери�

альной базы учебного заведения. Дело
не только в приобретении современно�
го оборудования, нужно провести ре�
монт в помещениях, классах и лабора�
ториях, где оно будет установлено.

� Могу заверить, что в скором вре�
мени наш политехнический колледж бу�
дет лучшим в сфере начального про�
фессионального образования России,
– подводит итог Николай Терёхин. –
Мне приходилось бывать во многих учи�
лищах и лицеях. Года два�три назад са�
мым прогрессивным в стране считался
колледж в Старом Осколе Белгородс�
кой области. Там учащиеся имели воз�
можность проходить практику даже в
Германии. Однако у учебного заведения
не были отлажены прочные связи со
Старооскольским меткомбинатом, чего
не скажешь о нашем сотрудничестве с
профильными училищами и лицеями
города. А в цепочке «образование –
производство» каждое звено равно и
значимо.

Елена КОФАНОВА,
фото Андрея СЕРЕБРЯКОВА

ПЕРВЫЙ БЛИН КОМОМ
� Олег Максимович, где Вы побы�

вали, что увидели?
� Сначала мы осмотрели автомо�

бильный завод американской компании
«Опель» в городе Бохум. Предприятие
автоматизировано, оснащено по после�
днему слову техники, и роль человечес�
кого фактора на многих операциях све�
дена к минимуму. На заводе работает
несколько тысяч человек, средний воз�
раст персонала – 35�40 лет. Молодёжь
учится, осваивает профессии, старшее
поколение – на заслуженном отдыхе.
Пенсионеры в Германии очень редко ра�
ботают. На «Опеле» существует произ�
водственный совет в составе 18 человек,
они работают на постоянной основе, от
других обязанностей освобождены.

� Чем занимаются производ�
ственные советы?

� Они помогают профсоюзу контро�
лировать выполнение коллективных до�
говоров, тарифных соглашений. В ФРГ
нет Трудового кодекса, его заменяют
тарифные соглашения, которые уста�
навливают продолжительность смены,
отпуска, минимальный размер заработ�
ной платы и так далее. На одном заводе
обычно принимаются десятки таких до�
кументов.

� Какие социальные гарантии су�
ществуют на «Опеле»?

� Ответы на этот вопрос профсоюз�
ных лидеров завода были обтекаемыми,
и ничего принципиально нового для
себя мы не услышали. Доверительного,
откровенного разговора у нас не полу�
чилось.

� Чем Вы это объясняете?
� Коллектив «Опеля» недавно пере�

жил серьёзный трудовой конфликт. Соб�
ственники завода планировали переве�
сти его из Бохума в одну из стран Азии.
Профсоюзы этому помешали. По край�
ней мере, до 2016 года завод останет�
ся в Бохуме. Но отголоски этого проти�
востояния с работодателем, видимо,
дают о себе знать, и профсоюз, опаса�
ясь ненужной шумихи, способной нару�
шить хрупкое перемирие, не желает
привлекать чрезмерное внимание к
себе.

� Значит, очередное знакомство с
опытом немецких профсоюзов было
не очень удачным?

� Поначалу так оно и было: я и мои
коллеги не скрывали разочарования. Но

и во всё вникает. Ребята проводят со�
ревнования, собирают подарки мало�
имущим, организуют посвящения в ра�
бочие. Даже политикой интересуются.

На предприятиях Германии полити�
ческая деятельность запрещена. Одна�
ко комитет «Фольксвагена», опираясь
на профсоюз, сумел получить от адми�
нистрации разрешение на подготовку и
проведение антифашистской манифе�
стации. В этой акции участвовало не�
сколько тысяч человек. Они, как нам
рассказывали, шли, скандируя антифа�
шистские лозунги. А впереди колонны
несли огромный, 30 на 10 метров,
транспарант с надписью: «Не занимай�
тесь сексом с нацистами!» Манифеста�
ция привлекла внимание средств мас�
совой информации. Так что молодёж�
ные лидеры сделали себе хорошую рек�
ламу.

� Как Вы думаете, почему адми�
нистрация концерна всё�таки разре�
шила комитету провести политичес�
кую акцию?

� Предприниматели в ФРГ старают�
ся воздерживаться от конфронтации с
профсоюзами, спорные вопросы обсуж�
дают за столом переговоров и, как пра�
вило, находят компромиссный вариант,
устраивающий обе стороны. В против�
ном случае профсоюзы могут объявить
забастовку, что для ФРГ обычное явле�
ние. Но это ударит не только по карману
собственника. Пострадает репутация
фирмы. Бизнес�элита научилась счи�
таться с мнением представителей тру�

Бизнес*элита отступает
Профсоюз ИГ «Металл» и фонд Фридриха Эберта (ФРГ) провели
в Германии очередной семинар для 15 руководителей
профорганизаций автомобильного и сельскохозяйственного
машиностроения России. ЧТЗ на нём представлял Олег Косых.

встреча с членом молодёжного совета
фирмы «Фольксваген» Гердом Шнайде�
ром его компенсировала.

НЕ ЗАНИМАЙТЕСЬ
СЕКСОМ С НАЦИСТАМИ

� Чем же покорил Вас молодёж�
ный лидер?

� Увлечённостью общественными
делами, задором, чёткими, логичными
ответами на вопросы, верой в профсо�
юз. Мы узнали немало интересного, по�
лезного.

� Например?
� На всех заводах, входящих в кон�

церн «Фольксваген», созданы молодёж�
ные бюро – филиалы головного моло�
дёжного комитета. Они защищают пра�
ва молодых работников и учеников.

На «Фольксвагене» ежеквартально
проводятся конференции молодёжных
лидеров, на которых обсуждаются теку�
щие проблемы. Делегатов освобождают
от работы. Более того, молодой человек
может подойти к своему руководителю,
чтобы отпроситься в бюро за информа�
цией, и его отпустят с работы. Члены ко�
митета (бюро) часто интересуются у ра�
ботников, нужна ли им помощь и какая.
Три часа в неделю лидеры занимаются
только общественными делами.

Формально комитет ни от кого не за�
висит, фактически же работает под эги�
дой профсоюза ИГ «Металл», все его
члены там состоят. Профсоюз помога�
ет лидерам молодежного крыла, но не
опекает их. Они, по словам эксперта ИГ
«Металл» Герхарда Какалика, «достают»
и администрацию, и профсоюз, добива�
ясь принятия решений в свою пользу. По
инициативе комитета на «Фольксваге�
не», к примеру, повышен размер сти�
пендии ученикам, осваивающим рабо�
чие профессии. И это при том, что го�
сударство компенсирует 50% затрат на
подготовку кадров. Комитет при содей�
ствии профсоюза настоял также на уве�
личении продолжительности отпуска и
сокращении рабочей недели.

� Неужели молодёжь «Фольксва�
гена» настолько поглощена экономи�
ческими проблемами, что ничего,
кроме них, не видит?

� Выгодная продажа рабочей силы –
главная задача профсоюзов ФРГ. Но,
разумеется, они находят время на орга�
низацию спортивных мероприятий и до�
суга. Молодёжь, как и у нас, вездесуща

дового коллектива. Профсоюзные лиде�
ры, со своей стороны, умеют быть не
только требовательными, но и мудрыми.
Они находят золотую середину, чтобы не
просить невозможного и, в то же время,
не поступаться принципами, не превра�
щаться в придаток администрации.

НА УЧЁБУ ДЕНЕГ НЕ ЖАЛЕЮТ
� Что особенно заинтересовало

Вас в опыте профсоюза ИГ «Ме�
талл»?

� Отношение к учёбе. Денег на это не
жалеют, до 30% членских взносов на�
правляют на подготовку профсоюзных
кадров. Учебные центры занимают це�
лые комплексы, где созданы все усло�
вия для занятий и отдыха. У нас таких
возможностей пока нет.

� Вы уже пятый раз участвовали в
работе семинара, организованного
профсоюзом ИГ «Металл». Перешло
ли количество в качество?

� Несомненно. Я многому научился,
а кое�что даже и на практике применил.
Не зря ведь на каждом семинаре мы по�
лучали задание на дом.

� А новое задание получили?
� Да. К следующему семинару, кото�

рый состоится осенью в России, я дол�
жен подготовить сообщение о его вы�
полнении. За два года профсоюзом ЧТЗ
сделано немало. При нашей поддерж�
ке решён вопрос о восстановлении пен�
сионных прав тракторостроителей, ра�
ботавших на ЧТЗ в период его банкрот�
ства. По инициативе профсоюзов, в том
числе и нашего, в области принят закон
о ветеранах. По предложению профко�
ма возобновляется выплата тринадца�
той зарплаты.

� Сильно ли российские профсо�
юзы отстали от своих коллег на За�
паде?

� Отстали. Всё же три четверти века
отечественные профсоюзы работали по
советским законам и были частью госу�
дарственной системы. Но последние 15
лет не прошли впустую: наши профсо�
юзы уже далеко не те, какими они были
в начале 90�х, когда вместе со всей
страной переживали период поиска
точки опоры. Мы этот период, думаю, в
основном преодолели: успешно окон�
чили среднюю школу и готовимся сда�
вать вступительные экзамены в выс�
шую. А главное – учимся на равных раз�
говаривать с партнёрами, государ�
ственными институтами, политически�
ми партиями. Это в полной мере отно�
сится и к нашей профсоюзной первич�
ке. Авторитет её в коллективе высок,
празднование 75�летия завода – убеди�
тельное подтверждение тому. Всеми
видами наград (корпоративными, ве�
домственными, государственными) от�
мечено примерно 3 400 заводчан. 86
процентов из них – члены профсоюза.

Виктор ЛУНИН

Пока есть время...
Пожары не бывают неожиданными, они являются зако�

номерным результатом каких�то недоработок или чьей�то
небрежности. За последние пять лет в образовательных уч�
реждениях страны зарегистрировано свыше восьми тысяч
пожаров, материальный ущерб от которых составил более
140 млн. рублей. При пожарах погибло 158 человек, из них
85 детей.

Инспектор ОГПН Центрального района Челябинска Алена
Лаёк напоминает, что ежегодно в Центральном районе г. Челя�
бинска проводятся плановые проверки, направленные на приведение образова�
тельных учреждений в надлежащее противопожарное состояние. Есть ещё слу�
чаи, когда при ремонте в зданиях школ используются отделочные материалы, не
соответствующие требованиям пожарной безопасности. В некоторых школах не
установлены сертифицированные противопожарные двери на пожароопасных по�
мещениях, эвакуационные выходы не имеют указателей, загромождены легко
воспламеняющимися материалами и закрыты на замки.

Итоги проверок – применение административной практики на руководителей
школ № 67, 148 (п. Шершни). На исполняющих обязанности директоров этих школ
были наложены административные штрафы в сумме по 1 000 рублей.

У администрации образовательных учреждений Центрального района есть
время устранить все недостатки по пожарной безопасности – летние каникулы.
Как выполнены эти задачи, покажет приёмка образовательных учреждений к но�
вому учебному году.

ОСТРАЯ ТЕМА
Стройка будет заморожена

3 июля в Металлургическом районе Челябинска состоялся митинг про�
тив застройки сквера по ул. Богдана Хмельницкого. Несмотря на пролив�
ной дождь, выразить протест пришло более 150 человек.

Итогом митинга стал протокол о замораживании строительства с 1 августа
2008 года и проведении публичных слушаний, которые должны определить даль�
нейшую судьбу этого объекта. Протокол подписали, с одной стороны, предста�
витель инициативной группы жителей района, депутат Законодательного Собра�
ния Константин Захаров, с другой стороны, глава Металлургического района Сер�
гей Антипов и директор ООО «Домостроитель�МК» К. Япеев.

� Совещание с Сергеем Антиповым и представителем компании�застройщи�
ка состоялось буквально накануне публичного мероприятия, – комментирует Кон�
стантин Захаров. – Подписанный протокол я получил уже в день митинга. Считаю
это нашей общей, пусть небольшой, но победой. Власть пошла на контакт с жи�
телями района, согласилась выслушать их мнение по дальнейшей судьбе строи�
тельного объекта. Если бы публичные слушания были проведены заранее, то по�
добной напряжённой ситуации в районе можно было бы избежать.

Елена ГОЛИКОВА,
помощник депутата ЗСО Константина Захарова



123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012
123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012
123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012
123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012
123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012
123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012

Зарегистрирована управлением федеральной службы по надзору за соблюдением
законодательства в сфере массовых коммуникаций и охране культурного наследия по УрФО.
Свидетельство ПИ № ФФ11�0576 от 3.02.2006 г.
При перепечатке ссылка обязательна.

Учредитель:
Законодательное Собрание Челябинской области
Издатель (редакция): ООО «Труд�Регион»
454080, г. Челябинск, ул. Энтузиастов, 12.
Тел. 265�61�17, E�mail: trud@f�passage.net.ru

Отпечатано с готового оригинал�макета
в  ЗАО «Челябинская межрайонная типография». г. Челябинск, ул. Северокрымская, 20.
Подписано в печать 10.07.08. По графику в 18:00, фактически в 18:00.
Тираж 50 000 экз. Заказ № _____________
Распространяется бесплатно. Материалы со значком  публикуются на правах рекламы

Редактор
В.Л. ПИСАНОВ.

ПАРПАРЛАМЕНТЛАМЕНТСКСКАЯ НЕДЕАЯ НЕДЕЛЯЛЯ44 14
июля
2008

№ 29

МИНИСКАНВОРД

СПОРТБЕЗОПАСНОСТЬ МЫ – ПАТРИОТЫ

АДРЕС БЕДЫ

Ответы на сканворды из номеров 28 и 29

� А что это у тебя рука за�
бинтована?

� Да вчера дятла с ла�
дошки кормила...

� Дурак ты, и шутки у тебя
тупые!

� Выходи за меня замуж...
� Ой, прости меня, пожа�

луйста. Ты серьёзно?
� Шучу, шучу...

На приёме у врача:
� Сколько вам лет, боль�

ной?
� 38.
� Вы курите?
� Завязал.
� Пьете?
� Завязал.
� С женщинами как?
� Завязал.
� Так�с... Запишем диаг�

ноз:  ОРЗ.
� А почему ОРЗ?
� Очень Рано Завязал.

Тест для родителей
По официальной статистике, за минувший год на до�

рогах города Челябинска получило травму 246 детей,
семеро детей погибли. 94 из пострадавших детей по�
пали под колеса автомашин по собственной неосторож�

ности. Некоторые из пострадавших
детей погибли через какой�то проме�
жуток времени на больничной койке,
некоторые из них останутся навсегда
инвалидами.

Инспектор по пропаганде ГИБДД по
Центральному району г. Челябинска Еле�
на Стёпкина предлагает родителям про�
вести несколько минут в обществе своих
детей и обсудить немаловажную тему бе�
зопасности дорожного движения.

Для начала попросите ребёнка прав�
диво ответить на вопросы, как бы он поступил или мог по�
ступить в подобных ситуациях.

Ребёнок подошёл к дороге и находится в отдалении
от безопасного места для перехода проезжей части.
Как поступит он в этой ситуации?

А – пройдёт на ближайший пешеходный переход или
перекрёсток, если даже ему предстоит отклониться от пути
его направления, где и перейдёт дорогу.

Б – пропустит основной поток машин, движущихся по
проезжей части, и быстро перейдёт дорогу.

Ребёнок перед пешеходным переходом.
А – прежде чем выйти на проезжую часть, убедится, что

машины уступают ему дорогу или находятся на безопасном
расстоянии от пешеходного перехода.

Б – уверенно выйдет на проезжую часть, справедливо
считая этот участок безопасным и специально предназна�
ченным для пешеходов.

Ребёнок на перекрёстке, регулируемом светофо�
ром.

А – перейдёт дорогу на зелёный сигнал светофора, раз�
решающий переход проезжей части, только после того как
убедится, что транспортные средства уступают дорогу пе�
шеходам.

Б – перейдёт проезжую часть на любой сигнал светофо�
ра в случае отсутствия движущихся машин.

Что для вашего ребёнка означает словосочетание
«культура поведения на дороге».

А – человек должен быть культурным всегда, везде и во
всём, в том числе и на дороге с другими участниками до�
рожного движения.

Б – в некоторых случаях, например, на дороге, культура
поведения совершенно неуместна.

Подведите итоги.
Преобладает количество ответов А: ваш ребёнок вни�

мателен, предусмотрителен, пунктуален и хорошо воспи�
тан. Вы можете не беспокоиться за его самостоятельные
прогулки по улицам города, для него самый короткий путь –
безопасный.

Одинаковое количество ответов А и Б: ваш ребёнок
хорошо знает как себя вести на дорогах, но отсутствие са�
модисциплины может привести к необдуманным поступкам.
Вам следует обратить внимание ребёнка на серьёзность
последствий таких действий, научить экономить расстоя�
ние и время, не подвергая опасности собственную жизнь.

Преобладает количество ответов Б: ваш ребёнок не
знаком с правилами безопасного поведения на дорогах или
излишне самоуверен. Отнеситесь серьёзно к данной про�
блеме и не дайте возможности вашему ребёнку совершить
непоправимые ошибки.

Каждый родитель вправе самостоятельно решать, на�
сколько данная проблема актуальна для его ребёнка, но на�
много проще предотвратить несчастье, чем потом до конца
жизни исправлять его последствия.

По утверждению руково�
дителя программы полковни�
ка Олега Ксендзова, весь
комплекс задуманных ме�
роприятий челябинцам уда�
лось выполнить полностью.
При деятельной поддержке
губернатора Челябинской
области Петра Сумина, ко�
мандующего войсками При�
волжско�Уральского военно�
го округа генерала армии
В.А. Болдырева сам факт
проведения столь значитель�
ных соревнований на полиго�
не, где совсем недавно про�
шли международные учения,
стал настоящим подарком
будущим защитникам Отече�
ства!

Основные хлопоты по
приёму участников и испол�
нению насыщенного плана
семинаров, марш�бросков,
конкурсов в дни палящего
зноя и проливных ливней взя�
ли на себя координатор ска�
утской организации, член
Общественного совета по

Во славу ОтечестваВо славу ОтечестваВо славу ОтечестваВо славу ОтечестваВо славу Отечества
«За Россию!» Именно так назвали I Всероссий�
скую военно�патриотическую игру на Чебар�
кульском полигоне. Масштабные мероприя�
тия, в которых приняло участие два десятка
команд из разных регионов страны, проходи�
ли в рамках реализации программы «Во славу
Отечества». Инициатором серьёзной работы
стала Российская Скаутская организация и её
партнёры.

зательные выступления раз�
ведчиков из гвардейского
Оренбургского казачьего
полка, тренировка по эваку�
ации полевого лагеря, посе�
щение солдатских общежи�
тий, мастер�класс таких зна�
менитостей, как шестикрат�

ный чемпион мира по
спортивному метанию ножей
Андрей Яковлев, и, конечно
же, дружеское общение
сплотили ребят из Челябин�
ска и Южноуральска, Самары
и Саратова, Ульяновска и
Ижевска.

Авторитетное судейство

Отрава – бочками
Бочка героина изъята челябинскими наркополицей�

скими в результате проведения оперативно�розыск�
ных мероприятий.В первом полугодии 2008 года, как
и ожидалось, резко активизировались преступные
группировки, осуществляющие ввоз и доставку нарко�
тиков на территорию России. Их активности во многом
способствует собранный в 2007 году в Афганистане
рекордный урожай опийного мака.

Часто роль перевозчиков и сбытчиков смертоносного гру�
за выполняют граждане из стран ближнего зарубежья – Тад�
жикистана, Киргизии, Узбекистана. Продавцы смерти (а с на�
чала года в области зарегистрировано 143 летальных исхода
от отравления наркотиками) часто маскируются под обычных
продавцов овощей и фруктов, ввозимых в область из средне�
азиатских республик.

Навыки осуществления оперативной работы, грамотный
анализ информационных массивов единого межведомствен�
ного банка данных, другие формы оперативного обмена с кол�
легами из других правоохранительных органов позволяют со�
трудникам наркоконтроля выявлять и пресекать преступную
деятельность таких «наркооборотней».

Накануне, в ходе пресечения преступной деятельности
одной из таджикских преступных наркогрупп, сотрудникам
Управления ФСКН России по Челябинской области удалось
задержать мужчину, который пытался сбыть полкило геро�
ина. Под видом обычного рыночного продавца таджик, ра�
нее неоднократно судимый за торговлю наркотиками, ре�
шил развернуть целую оптовую сеть по сбыту смертельно�
го зелья. При задержании, понимая, что вес реализуемого
им героина «тянет» лет на 20 реального срока наказания в
очень строгих условиях, он попытался оказать активное
сопротивление. Дальнейшие мероприятия наркополицей�
ских позволили выявить место, где хранилась пластмассо�
вая бочка, наполненная свёртками с героином. Всего в ходе
операции из незаконного оборота было изъято около де�
сяти килограммов героина. В настоящий момент задержан�
ный находится под стражей, проводятся мероприятия по
задержанию его сообщников.

Всего же с начала года челябинскими наркополицейски�
ми осуществлено 57 значительных по меркам ООН изъятий
наркотиков, раскрыто 106 групповых наркопреступлений, в
том числе 33 – совершённых в составе организованных пре�
ступных групп и сообществ – наиболее опасных форм преступ�
ности, сообщает пресс�служба Управления ФСКН России по
Челябинской области.

представителей областей
было беспристрастным и
требовательным. Поэтому,
когда на плацу выстроились
команды, долго не смолкали
аплодисменты награждае�
мым. Не было ни одного кол�
лектива, который не получил
бы заслуженных наград! По�
казателем высокого уровня
подготовки ребят и внимания
к вопросам патриотического
воспитания на Южном Урале
стали заслуженные победы
наших земляков – кадетов
школы № 7 из Южноуральска
(команда «Данко»), команды
«МЧС» школы № 94 Челябин�
ска, команды «Союз» посёл�
ка Ишалино.

После проливного дождя
небо над Чебаркулём очисти�
лось, но на ребят тут же «про�
лился» ливень наград. Цен�
ные подарки от губернатора
Петра Сумина, грамоты, па�
мятные буклеты и свидетель�
ства за подписью председа�
теля Общественного совета,
депутата Государственной

патриотическому воспита�
нию и военно�шефской дея�
тельности при Законодатель�
ном собрании Челябинской
области Ольга Расстегняева
и начальник Чебаркульского
гарнизона полковник Игорь
Касьянов. Стрельбы и пока�

думы РФ Дмитрия Вяткина,
роскошные книги от моло�
дёжного отдела Челябинской
епархии Русской православ�
ной церкви из рук руководи�
теля, протоиерея отца Игоря,
призы фонда «Соцгород» и
поздравления ветеранов во�
енной службы, полковника

Александра Дегтяря и Фёдо�
ра Юрина – всё это заставля�
ло бравых парней и девчат
подтянуться и гордиться сво�
ими командами.

Не остались без наград и
деятельные соратники в реа�
лизации проекта. Почётными
знаками были награждены
начальник управления моло�
дёжной политики правитель�
ства области Алексей Слау�
тин, командир гвардейского
Оренбургского казачьего
полка, полковник Игорь Кась�
янов.

Члены Общественного
совета решили поддержать
инициативу руководителей
программы «Во славу Отече�
ства» и обратиться к коман�
дованию ПУрВО, губернато�
ру Челябинской области с
предложением сделать про�
ведение Всероссийского фи�
нала «За Россию!» на Чебар�
кульском полигоне традици�
онным.

Юрий ВОДИЙЕС,
фото Валерия ЛЫЧАГИНА

Корреспондент газеты
спрашивает старичка:

� Вы тридцать лет работа�
ли пожарным, после пенсии
спасали людей сами. Вы не
опасаетесь за свою жизнь,
ведь вы вбегаете в горящие
дома и выносите оттуда лю�
дей?

� Нет, я абсолютно не бо�
юсь за свою жизнь. Я проживу
ещё долго.

� Почему Вы так в этом уве�
рены?

� На мне висит кредит до
2015 года.

� Я тут недавно на свадьбе
был!

� А что у тебя с лицом?
� Разбили на счастье.

Учитель сказал, что я со�
всем не знаю математики и
поставил мне в дневник какую�
то цифру.

НАЦПРОЕКТ: КУЛЬТУРА

В июле 2008 года Област�
ной краеведческий музей от�
метил 85�летие. Юбилей в
этом году вышел на славу, а
самым главным подарком
стало открытие новой экспо�
зиции «Зал истории XX века».
Губернатор внимательно ос�
мотрел экспонаты, а затем
перешёл к главной части сво�
его визита – ведь он приехал
не просто посмотреть экспо�
зицию, но и поздравить ра�
ботников музея с юбилеем. В
связи с праздником из облас�
тного бюджета выделено 2,5
миллиона рублей на премиро�
вание сотрудников.

� Сегодня я музей не уз�
наю, – отметил Пётр Ивано�
вич, – очень многое здесь из�
менилось. Мы смогли отсто�
ять его и вывести на новый
уровень, как только у области
появились на это ресурсы.
Огромное спасибо его со�
трудникам за то, что они суме�
ли сохранить каждый экспо�
нат даже в самые тяжёлые
времена. Я горжусь тем, что

Помнить историю модноПомнить историю модноПомнить историю модноПомнить историю модно
9 июля губернатор Челябинской области Пётр
Сумин посетил Областной краеведческий
музей. Он участвовал в открытии новой
экспозиции, посвящённой истории XX века.

наш новый краеведческий му�
зей стал именно таким – ком�
фортным, удобным и уже по�
любившимся жителям города.

После торжественной речи
работникам музея были вруче�
ны цветы, благодарственные
письма и денежные премии.
Кстати, среди сотрудников
много молодых специалистов
– это говорит об интересе мо�
лодёжи к истории и культуре,
а также о хорошем финанси�
ровании учреждения.

Многие наверно помнят,
какие споры шли вокруг стро�
ительства нового здания для
областного краеведческого
музея, но сегодня очевидно –
с местом не прогадали. Сред�
ства, вложенные в хранилище
истории и культуры, вложены
действительно с умом: это
видно по внутреннему осна�
щению залов, по качеству эк�
спозиций и, главное, по коли�
честву посетителей. Ходить в
музей в нашем городе нако�
нец�то становится модно.

Екатерина ПАЛАГНЮК

В следующих номерах «ПН» мы прогуляемся по залам
Областного краеведческого музея и расскажем об ос�
новных экспозициях.

Красота и мощь традиций
Посёлок Дубровка Красноармейского района вновь

собрал любителей конного спорта на областные скач�
ки. 5 июля здесь состоялись XXI областные конноспор�
тивные соревнования, в которых приняли участие кон�
ники со всей Челябинской области.

Организаторами конноспортивных соревнований явля�
ются министерство сельского хозяйства Челябинской об�
ласти и ОАО «Племконезавод Дубровский».

В программе праздника конного спорта были заезды в
возрастных группах лошадей, «русская тройка», а также вер�
ховые скачки и дистанционная скачка «аламан�байга». Кро�
ме этого, состоялись соревнования по армрестлингу, пере�
тягиванию каната и борьбе «корэш». Весь день работали
аттракционы, ярмарка и летние рестораны.

Традиционно в областных соревнованиях участвовали
конники из Уйского, Верхнеуральского, Варненского, Тро�
ицкого, Брединского и Красноармейского районов. От этих
территорий всегда приезжают полные команды, участвую�
щие во всех видах состязаний. По итогам общекомандного
первенства 1 место в этом году занял Нагайбакский район
(109 баллов), второй результат у Верхнеуральского района
(92 балла), 3 место у Варненского района (41 балл).

Юрий СИМОНОВ
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